
北京商报讯（记者 关子辰）继携程“深耕
国内”后，华住集团也提出“重仓”中国市场的

口号。11月13日，在北京举办的第四站“中国

经济新趋势论坛暨2020华住世界大会”上，华

住集团创始人兼董事长季琦透露了未来华住

集团的新战略。季琦表示，疫情并不会改变酒

店投资的基本面，未来华住集团将“重仓”中

国市场，实现“千城万店”的局面。据了解，今

年以来，华住并没有因为疫情而放慢扩张的

脚步，反而酒店数量创下新高。不过，当前整

个酒店市场都在飞速扩张，对于这些连锁酒

店未来还能否保持收益率，还需要观察。

在2020华住世界大会上，季琦还谈到，今

年的“黑天鹅”事件是对酒店行业最大的压力

测试，但出行依然是人类生存和繁衍的必需。

在季琦看来，疫情过后，酒店仍然是很好的投

资之一。季琦还分享到，有数据显示，相较于

2019年底，2020年至今关闭酒店数量高达15

万家，而其中连锁酒店占比仅为2%，这充分

说明大型连锁酒店品牌具有较好的风险抵

御、把控管理能力，从而最大化降低投资者的

投资风险。未来中国酒店市场本土品牌将逐

渐崛起，同时单体酒店将进一步走向连锁化。

对于未来的扩张计划，华住集团总裁兼

华住中国CEO金辉在接受媒体采访时进一步

表示，今年华住集团将新开1500家酒店，明年

新开酒店数量将会更多，而这些新开酒店中，

85%将继续以中高端和经济型酒店为主。根

据华住集团最新发布的运营数据显示，截至

2020年9月30日，华住集团拥有酒店6390家，

其中租赁及自有酒店687家，管理加盟及特许

经营酒店5703家；同时，华住还有待开业酒店

2272家。

其实，今年以来，华住集团确实也在中高

端和经济型酒店市场持续发力。在经济型酒

店方面，汉庭CEO徐皓淳前不久在接受媒体

采访时就指出，目前汉庭在全国共有约2600

多家酒店，并且汉庭酒店将以每年签约800家

酒店的速度扩张。而在中高端酒店方面，根据

华住集团最新发布的三季度运营数据显示，

截至今年三季度末，华住集团中档及高档酒

店数量为2177家，待开业1175家，分别约占

总体数量的34%、52%。“不仅仅是中高端和

经济型酒店的扩张，未来华住集团还将把旗

下每一个酒店品牌力争做到中国细分酒店市

场里的佼佼者。”金辉还表示。

除了扩张数量，华住集团还在存量酒店

改造上祭出新招。金辉表示，华住旗下老酒店

翻新成新酒店的比例非常大，未来占比会超

过50%，未来大量低效运营的单体酒店会通

过品牌升级和运营升级进行改造，从而提高

酒店收益。

虽然提出“重仓”国内市场的策略，不过

这并不意味着华住集团将放弃海外市场的布

局。金辉还表示，作为国内大型酒店集团，发

展到一定规模后必然会走向世界，未来在恰

当的时机，华住集团还将通过资本市场实现

某种国际化布局。

然而，就在华住集团飞速扩张的同时，国

内其他酒店集团也在积极布局。根据锦江酒

店和首旅如家两大酒店集团发布的三季报来

看，两家酒店集团旗下酒店数量也均创下新

高。同时，北京商报记者还了解到，目前尚美

等酒店集团也在谋求下沉市场的扩张。由此

可见，未来无论是中高端酒店市场，还是经济

型酒店市场，竞争将进一步加剧，甚至县级市

也将看到各家酒店集团“肉搏”的身影。
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局部航线成本高 邮轮业复苏太难了

网综换玩法 腾讯爱奇艺试水“双打”

项目概况：
本次拟转让的九家证券营业部具体包

括：北京中关村南大街证券营业部、北京西

四环北路证券营业部、天津围堤道证券营业

部、保定乐凯北大街证券营业部、上海龙华

西路证券营业部、深圳福中三路证券营业

部、深圳龙华证券营业部、长沙湘江中路证

券营业部、杭州城星路证券营业部。具体转

让范围为公司两融业务及相关客户，九家营

业部除股票质押业务及开行集团协同客户、

自有货币资金、交易席位以外的全部资产负

债和业务。

截止到2019年12月31日评估基准日对

应评估值：

评估确认九家证券营业部资产组的评

估价值合计为7295.77万元。

转让方：国开证券股份有限公司
转让价格：人民币7295.77万元
公告期限：2020年11月16日至2020年

12月11日

联系人：庄女士010-57896527
陈先生010-57896505

标的详情请登录：www.cfae.cn(北金所
网站)

国开证券股份有限公司转让
九家证券营业部资产及相关权益

跳出单打独斗

11月13日晚间，经过前期先导片的预热，

《哈哈哈哈哈》第一期节目内容正式与观众见

面，并实现热度迅速攀升。据猫眼专业版显

示，截至11月15日，该节目已连续三天位居猫

眼全网热度榜综艺类前三，历史热度最高值

已达9179.47，同时还两次获得综艺类播放量

的日冠。

《哈哈哈哈哈》之所以热播，除了节目嘉

宾的设置引来流量外，更与同其他节目存在

一定差异有密不可分的联系。公开资料显示，

《哈哈哈哈哈》是一档公路行进式户外真人

秀，因此相较于其他户外真人秀增加了更多

的不可控性。然而，该节目最与众不同的一点

并非仅限定于题材，而是由爱奇艺和腾讯视

频双平台联合投资、联合出品、联合独播、轮

值招商的背景，使得该节目成为国内首个双

平台联播的超级网综。

或许是为了进一步凸显双平台联动的背

景，如今《哈哈哈哈哈》也在通过更多方面向外

展示着自身并非单打独斗的特性。其中在微博

平台上，《哈哈哈哈哈》便设立了两个官方认证

微博号，分别来自于爱奇艺和腾讯视频两个平

台，并互相配合着发布各种宣传物料。

而也正是因为该节目与众不同的制作、

播出方式，打开当下综艺节目列表后可以发

现，原本均以“某平台独播”为标记的整齐队

列，也已被《哈哈哈哈哈》的“多平台播放”打

乱了节奏。

电视评论人孙禹表示，此前综艺市场中

的多平台合作，大多在于卫视与视频网站的

合作，这是两个不同渠道的联手。而此次《哈

哈哈哈哈》则是由同属于视频网站端的两个

平台共同打造，这种操作或许能让综艺市场

看到更为多元的合作模式。

资源优势与磨合挑战共存

一档综艺节目拥有两个平台的共同加

持，无疑能为自身在资金、渠道、用户等方面

获得更多的资源优势。

“两个平台均在市场中积累出自己的份额

和资源，但两方不同的布局方式和目标也会影

响旗下资源各有侧重，而每档新综艺的出现也

势必将迎接市场风险的检测，通过两方的合作

能够互相利用对方手中的资源进行重新配置，

也能共同承担风险，这是多个平台合作的优

势。”影视传媒行业分析师曾荣如是说。

以宣发及播出层面为例，据Quest

Mobile此前披露的数据显示，今年7月，爱奇

艺App的日均活跃用户数为1.1亿，领先于其

他平台，而腾讯视频App的日均活跃用户数

也已达到1亿规模。在曾荣看来，“两大平台中

间当然不可避免地存在重合的部分，但重合

率不可能达到100%，因此整体而言仍是在各

自原有基础上实现增长，同时双方共同宣传

也能提升作品的曝光度和市场影响力”。

优势既存，鉴于双刃剑效应，挑战也不可

避免。在业内人士看来，每一家平台均已形成

自己的操作模式，当要与他人合作时，难免会

打破常规习惯，中间的磨合便会由此诞生，假

若无法安然度过磨合的过程，对于节目而言

将产生较大的冲击。

对于双平台合作过程中曾遇到哪些挑

战，北京商报记者联系节目方，但截至发稿未

得到回应。但爱奇艺高级副总裁陈伟此前的

公开发言也证明了双方存在磨合过程的事

实：“两家平台在行业里是第一次以创新的合

作方式来认可一个内容，以团队的形式来做

一些更创新、更突破的事情，希望能够给用户

带来不一样的内容，给行业带来不一样的开

发方式。虽然有很多需要磨合的东西、没有预

见过的情况，但事实证明我们这次探索还是

挺有意思的。”

多元合作模式并行发展

实际上，平台之间的合作早在其他领域

就进行过尝试。其中在影视剧方面，无论是今

年夏天掀起热播的《重启之极海听雷》第一

季，还是此前的头部剧《古董局中局之鉴墨寻

瓷》《庆余年》，均采用了联播的方式，在多个

平台共同发力。若以此作为借鉴，平台间在综

艺市场合作也将成为一种发展趋势。

“独播和多平台合作均是视频网站需要

的。”孙禹认为，独播是为了保证平台自身独有

的竞争力，以保持与其他平台的不同和亮点，

增强旗下用户的黏性，毕竟平台间的竞争关系

仍是存在的；而与其他平台的合作，则能借助

联动打造更符合受众广泛需求的作品，或许能

够引爆市场，为双方带来热度上的提升。

值得注意的是，虽然是联播甚至是共

同制作，但并不意味合作背后不会存在竞

争关系。在数字文创产业智库研究员李杰

看来，内容是多平台之间共通的，所营造的

红利也由各方共同享有，但市场上也存在

着并非是任何一方忠实用户的受众群体，

假若此时某平台能够将旗下其他内容资源

与该节目进行联动或营造出更为火热的氛

围，也有望将该类受众吸引至旗下，转化为

自身的忠实用户。

在业内人士看来，此次《哈哈哈哈哈》背

后的双平台合作只是综艺市场迈出多元合作

模式的第一步，未来有望呈现出更多类型的

合作。而经过多方的碰撞，或将催生出更多类

型的综艺节目以丰富整个市场的内容，打破

从业者的固有束缚，看到更多此前未曾被发

觉的可能性。 北京商报记者 郑蕊

11月14日，北京商报记者梳理嘉年华、

皇家加勒比以及诺唯真三大邮轮集团三季

度财报发现，这些国际邮轮集团虽然季度亏

损环比减少，不过仍深陷亏损泥沼，为回流

资金甚至有企业开始变卖邮轮。由此可见，

在大规模停航状态下，邮轮公司的经营甚是

惨淡。实际上，在数月之前，一些邮轮公司曾

宣布个别船只复航，并推出了局部地区航

线，包括MSC地中海以及星梦邮轮等。不过，

在业内人士看来，为了保证安全航行，不少

邮轮的载客量不得高于50%，此外一系列防

护措施也使得运营成本陡增。

巨头业绩依旧亏损

邮轮业复苏的步伐恐怕是旅游行业中

最为缓慢的。在各大酒店集团、旅行社等纷

纷回暖之时，邮轮业却依旧挣扎在巨额亏损

的深渊。北京商报记者梳理发现，作为国际

邮轮巨头的嘉年华、皇家加勒比以及诺唯真

三大邮轮集团无一例外均现大幅亏损，且承

受着高企的运营成本。

具体来看，根据嘉年华邮轮集团今年9

月中旬发布的三季度财报来看，该集团三季

度净亏损高达29亿美元，其中包括9亿美元

的非现金减值支出。虽然相比二季度创纪录

的44亿美元亏损有所收窄，不过亏损额仍令

人咋舌。同时，由于资金短缺，嘉年华邮轮日

前还表示，公司已经确认出售两艘邮轮，这

两艘邮轮分别是“CarnivalFascination”号

和“CarnivalImagination”号。财报还显示，

嘉年华邮轮在三季度的每月平均现金消耗

为7.7亿美元。可见，在停航状态下，作为全球

最大邮轮公司的嘉年华邮轮集团只能默默

忍受着入不敷出的状态。

同样日子不好过的还有皇家加勒比和

诺唯真等邮轮公司。根据皇家加勒比国际游

轮公布的三季度财报显示，公司营业收入为

负3368.8万美元，同比下跌101.06%。

诺唯真日前也发布了截至9月30日的三

季度报告。按通用会计准则，报告期内，该公

司亏损6.77亿美元，而上年同期为4.51亿美

元。受邮轮停航影响，诺唯真三季度的收入

由上年同期的19亿美元降至仅为650万美

元。数据还显示，三季度，诺唯真月均资金消

耗约1.5亿美元，受利息支出影响，假设船只

仍保持最低人员配置，诺唯真预计四季度的

现金消耗将达1.75亿美元。

在北京第二外国语学院中国文化和旅

游产业研究院高级研究员王兴斌看来，疫情

的原因导致国际邮轮公司无法正常运营，眼

下只能缩减运营成本减少亏损。

局部航线难覆盖成本

其实，在承受疫情影响的同时，这些国

际邮轮公司也想办法在疫情控制较好的地

区开展复航，并推出局部短途航线，以减少

业绩的亏损。不过，从目前的情况来看，仍然

难以掩盖高企的运营成本。

今年7月26日，云顶邮轮集团就开启了

旗下星梦邮轮“探索梦号”的复航之旅，虽只

在局部地区进行“邮轮跳岛游”航线，但仍是

亚洲首家复航的邮轮。此后，MSC地中海邮

轮以及嘉年华邮轮集团旗下的歌诗达邮轮

也宣布在欧洲重启部分地区的航线，其中今

年8月，MSC地中海“鸿图”号从意大利热那

亚出发，开始了复航之旅，而歌诗达“唯美”

号则于9月6日开启了从的里雅斯特出发前

往希腊的航线。此外，包括星梦邮轮旗下的

“世界梦”号也于11月6日展开首航，并成为

新加坡第一艘复航的邮轮。对于该邮轮的复

航计划，云顶集团相关负责人还表示，“世界

梦”号暂时只在新加坡地区运营。

“虽然不少邮轮公司重启了部分地区的

航线，不过目前国际市场上复航的邮轮数量

以及航线远远还未达到疫情之前的正常水

平，因此很难覆盖整个公司的运营成本。”一

家邮轮公司相关负责人透露。

有邮轮业资深人士表示，为了保证安

全航行，一些复航的邮轮只能接待平时

50%-70%的旅客量，旅客上下船时都要接

受新冠病毒检测；全船每个房间及公共区

域都配备100%新鲜室外空气循环系统，公

共区域均采用专业医用级消毒剂进行雾化

和擦拭双重消杀清洁；邮轮还需要经过严

格审核取得安全邮轮认证等。这些措施也

使得企业运营成本增加了至少40%。

中国交通运输协会邮轮游艇分会

(CCYIA)常务副会长兼秘书长郑炜航表示，

局部地区邮轮航线的复苏很难扭转邮轮公

司的业绩，主要作用是给邮轮业注入复苏的

信心。

复苏仍在路上

在复苏边缘试探的国际邮轮业究竟何

时可以迎来真正的复苏，这些问题也成为业

界关注的话题。

上述邮轮公司相关负责人还透露，目前

以各家邮轮公司现金流来看，这些邮轮巨头

仍然可以支撑较长一段时间，至少可以到明

年6月。各家邮轮公司也在想尽办法开源节

流，减少现金支出。此前，有消息透露，部分邮

轮公司已经将旗下停航的邮轮抛锚在港口之

外，以减少港务费支出。同时，已经复航的邮

轮则可以为邮轮公司缓解部分现金流压力。

不过，“节流”终究不是长久之计，更重

要的是邮轮业何时可以迎来真正的复苏。在

业内分析师看来，这一局面的到来恐怕还要

等到疫苗真正遏制住疫情。王兴斌认为，冬

季是疫情的高发期，由于邮轮是人群密集的

封闭空间，在没有防范措施和应急预案的情

况下，邮轮像其他人群密集的场所一样具有

病毒输入、传播和暴发的风险，因此人们对

于这一出游方式仍有不少担心。“即便现在

很多国家疫情控制较好，但由于很多目的地

有严格的防疫政策，加之国际航班往来量也

并未完全恢复，因此邮轮公司即便想复航更

多的船只也需要看实际收客量，整体看，国

际邮轮业的复苏还需要一段时间。”

郑炜航还指出，目前国际邮轮业界也在

努力探讨进一步复航的可能。虽然海外疫情

并没有退去，不过在严格的防控和消杀措施

下，邮轮旅游安全也是有保障的。另外，根据

中国交通运输协会邮轮游艇分会新近牵头

编制的《中国邮轮产业复航研究报告》也建

议，中国母港邮轮的复航可先从启动海上无

目的游航线开始，行程可以是2晚3天或3晚4

天的从中国母港出发去国际水域再回到母

港的“海上度假村”航线。对此，不少国际邮

轮公司表示，虽然目前还没有关于在中国境

内母港邮轮航线复航的时间表，不过公司随

时准备着，期待与政府卫健部门沟通交流。

北京商报记者 关子辰

一档综艺节目只在一家视频网站独

播的惯用模式被打破了。 继先导片后，综

艺《哈哈哈哈哈》终于更新了第一期内容，

而该综艺与其他节目最大的不同便是舍

弃了“独播”的道路，并在爱奇艺和腾讯视

频上同步开播。 基于两大平台的共同加

持，当下《哈哈哈哈哈》的热度持续攀升，

截至11月15日， 已连续三日位居猫眼专

业版综艺热度榜前三。但两大平台的共同

现身也难免增加磨合上的挑战，这恰好也

是双平台乃至多平台合作模式能否在综

艺市场持续铺开的关键因素。

疫情后调整战略 华住将重仓中国市场
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